
裁判員等経験者との意見交換会 開催概要 

（令和４年１月１７日（月）和歌山地方裁判所にて開催） 

 和歌山地方裁判所では、令和４年１月１７日（月）に当庁大会議室にて裁判員等経験者との意見交換会

を開催しました。当日は裁判員経験者６名に御参加いただき、法曹三者（裁判官・検察官・弁護士）と活

発な議論が展開され、多くの御意見・御感想をいただきました。この開催概要では、主だった質問とそれ

に対する御意見・御感想を掲載しています。 

裁判員裁判に参加しての全般的な印象や感想をお聞かせください。 

◆ 自分が裁判員を務めるとは思ってもみなかったので、貴重な経験をさせてもらった。 

◆ たくさんの証言等を取りまとめるのは大変だったが、良い経験になったし、これから裁判員を

やる方にもおすすめできると思った。 

◆ 裁判員はすごく守られているなと感じた。 

◆ 参加前は難しそうだなと感じていたが、参加してみたら、裁判官とも話ができて思っていたほ

ど難しくないと思った。 

◆ 裁判官主導で進むと思っていたが、意外にも裁判員ら自身で考えて進めていくものという印象

を受けた。 

◆ 日数を重ねていくうちに裁判員それぞれの意見が出てくるようになり、団結力やチームワーク

を感じた。 

事実認定の場面についての感想や意見をお聞かせください。 

◆ レベルを下げ、分かりやすく説明されたので理解できた。 

◆ 素人にも分かりやすい言葉や表現になっていた印象。ただ、公判で何があったかを復習する時

間があればより理解が整理されて考えが深まったと思う。 

◆ パワーポイントを使った説明が分かりやすく、かつそれでも難しい内容の場面では期日後に裁

判官からの補充説明もあり、よく理解できた。 

◆ 冒頭に証拠の読み上げが長時間続き全く頭に入らなかった。必要な場面で必要な証拠を提示す

る方が分かりやすいし、専門家の証人ももう少しかみ砕いて説明してほしい。 

◆ 冒頭に証拠の読み上げが長時間続き、期日が進むにつれて理解が進み納得できたが、最初はす

ごく大変という印象を受けた。 

◆ あまり悩まずに判断できた。 



裁判員として参加いただいた期間についての 

感想や意見をお聞かせください。 

◆ 会社の理解は得られたが、裁判員を務めた期間は無給で、裁判所から日当は支給されたが、収

入的には少し下がった。 

◆ 仕事の融通が利き会社の理解も得られたので参加できたが、一般的に仕事や家庭事情によって

は参加が難しい場合もあると感じた。 

◆ 参加した裁判は期間が長かったが、裁判員を務めるにあたっての休暇制度がないと、長期の休

みが取りにくいところもあると思った。 

◆ 仕事は夕方や夜に回したり、他の人に頼んだりして対応した。休憩時間がもう少しあれば、テ

レワークができたり、職場に指示を出すなどより融通が利くと思った。 

◆ 自分の会社から初めて裁判員に選出されたのでむしろ喜んでもらえたし、家族も素直に送り出

してくれた。 

守秘義務についての印象や感想をお聞かせください。 

◆ 周りの人が気遣ってくれて一切聞かれなかった。 

◆ そんなに悩むことなく、言ってもいいところは積極的に話していた。 

◆ 同じ裁判員同士では気兼ねなく話せるので負担には感じなかった。 

今後の裁判員裁判に対する意見や、 

これからの裁判員に向けたメッセージをお願いします。 

◆ 裁判所や企業が一体となって裁判員制度に参加しやすい環境を作っていってほしい。 

◆ 非常に良い経験ができたし、是非とも若い人に積極的に参加してほしい。 

◆ 見識が広まるし、単に多数決で決めるのではなく協議を重ねて少数者の意見も踏まえて結論を出

すなど、日常生活でも応用できるような協議の在り方を体感できるので、選出された方には是非

とも参加してほしい。 

◆ 選出されたなら是非とも参加してほしいし、社会全体としても誰でも参加できるような環境整備

がなされるとよいと思う。 

◆ 何事も証拠（エビデンス）に基づき判断するなど、仕事でも応用できるような良い経験ができる

ので、是非とも参加してほしい。 

◆ 今後の人生の糧になるような良い経験になったので、参加してほしい。 

たくさんの貴重な御意見をいただき、 

         本当にありがとうございました。 


